

SÄCHSISCHES STAATSMINISTERIUM FÜR KULTUS
Postfach 10 09 10 | 01079 Dresden

Kreiselterrat Chemnitz
Vorstand
- per Mail -

Ihr/-e Ansprechpartner/-in
Dr. Rainer Heinrich

Durchwahl
Telefon +49 351 564-69500
Telefax +49 351 564-69009

rainer.heinrich@
smk.sachsen.de

Ihr Zeichen

Ihre Nachricht vom

Geschäftszeichen
(bitte bei Antwort angeben)
45-6615/133/2

Dresden,
25. März 2020

Vorbereitung Prüfungen 2020

Sehr geehrte Frau Herrmann,
sehr geehrter Herr Brewig,

ich danke Ihnen für Ihr Schreiben vom 18. März 2020 an den Ministerpräsidenten des Freistaates Sachsen.

Ich verstehe, dass Sie sich angesichts der Corona-Lage und der Schulschließungen in Sachsen Sorgen um die bevorstehenden Abschluss- und Abiturprüfungen machen. Gleichzeitig möchte ich Ihnen versichern, dass das Sächsische Staatsministerium für Kultus alles unternommen wird, um den diesjährigen Prüfungsjahrgängen die Abschlüsse zu ermöglichen.

Alle Aussagen und Entscheidungen sind gegenwärtig nur auf der Grundlage der aktuellen Lageeinschätzung möglich. Wir beabsichtigen in der Tat, die Prüfungen an den geplanten Terminen durchzuführen. Dabei sollen die Abiturprüfungen am 22. April starten; die Prüfungen für den Hauptschulabschluss, qualifizierenden Hauptschulabschluss bzw. Realschulabschluss am 25. Mai.

Diese Position bitte ich nicht als starres Festhalten an einmal getroffenen Terminen zu betrachten. Vielmehr sind die Überlegungen folgende:

Gegenwärtig sind die Schulen bis zum 19. April 2020 (nach den Osterferien) geschlossen.

Alle Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufe 12, der Abschlussklassen 9 und 10 sowie die Lehrkräfte kommen infolge der Schulschließung gemeinsam aus einer längeren Phase der Minimierung von sozialen Kontakten (Unterbrechung der Infektionsketten). Keine Schule kann sich in Quarantäne befinden, die in der Regel für 14 Tage angeordnet wird.

Die Prüfungen können somit termingemäß stattfinden. Für eventuell verhinderte Schülerinnen und Schüler stünden entsprechende Nachtermine zur Verfügung.

MACH
WAS
WICHTIGES
Arbeiten im Öffentlichen Dienst Sachsen

Hausanschrift:
Sächsisches Staatsministerium
für Kultus
Carolaplatz 1
01097 Dresden

www.smk.sachsen.de

Verkehrsverbindung:
Zu erreichen mit den
Straßenbahnlinien 3, 7, 8

Informationen zum Zugang für
elektronisch signierte sowie für
verschlüsselte elektronische Do-
kumente erhalten Sie unter
www.smk.sachsen.de/kontakt.htm

Nach den Beobachtungen in asiatischen Ländern kann nicht ausgeschlossen werden, dass Mitte des Jahres die Anzahlen in Deutschland nochmals steigen werden. Jedenfalls wäre es nach jetziger Kenntnis eine Illusion, dass die Corona-Welle dann endgültig abgeklungen ist.

Aus diesen Gründen sollten die Abschluss- und Abiturprüfungen so zeitnah wie möglich, d. h. in Sachsen zum regulären Ersttermin stattfinden.

Bei einer Terminverschiebung auf einen späteren Zeitpunkt ist es wahrscheinlich, dass es erneut zu Ansteckungen und neuerlichen Schließungen/Quarantäne kommt.

Gleichwohl wurden im Sächsischen Staatsministerium für Kultus weitere Varianten für mögliche Prüfungsszenarien entwickelt. Diese werden in den kommenden Tagen und Wochen regelmäßig den aktuellen Lageeinschätzungen angepasst. Solche Szenarien sind aber im Moment nur Gedankenspiele, da niemand sagen kann, wie sich die Lage tatsächlich entwickelt und wie die gegenwärtig eingeleiteten Maßnahmen Wirkung entfalten.

Für die Benotung der Kurshalbjahre 12/II an allgemeinbildenden Gymnasien und 13/II an Beruflichen Gymnasien wurden spezielle Regelungen, wie etwa ein Abweichen von der Mindestanzahl der Klausuren erlassen. Ähnliche Regelungen sind in Bezug auf die Anzahlen der Klassenarbeiten an den Oberschulen in der Überlegung.

Nicht unproblematisch sehe ich die Bewertung von Leistungen während der Schulschließungen. Hier haben die Gesundheit der Bevölkerung und die Reduzierung der physischen Kontakte oberste Priorität, so dass Schüler nicht zu Leistungskontrollen etc. in die Schule kommen können. Unabhängig davon haben wir auch hierfür - insbesondere für den Bereich der Förder- und Oberschulen - Szenarien entwickelt, damit unsere Schülerinnen und Schüler dieser besonderen Situation dennoch ihre Leistungsstärke und -bereitschaft zeigen können, um einen bestmöglichen Schulabschluss zu erreichen.

Seien Sie sicher, dass das Sächsische Staatsministerium für Kultus alle Möglichkeiten nutzen wird, damit die Schüler in diesem Schuljahr und der europaweit bisher einmaligen Situation ihre Abschlüsse erwerben können.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Heinrich
Referatsleiter